

## Erfahrungsbericht über den Gastaufenthalt an der Universität Luzern

Bitte erstellen Sie den Erfahrungsbericht (max. 2 Seiten) in Deutsch oder Englisch in ganzen Sätzen (keine Stichwörter).

<b>Mobilitätsprogramm</b>	ERASMUS
<b>Heimuniversität</b>	Eötvös Loránd Universität
<b>Besuchtes Studienfach</b>	Rechtswissenschaften
<b>Semester</b>	Frühjahrssemester 2013
<b>Name und E-Mail</b> fakultativ	Judit Tóth (gotz.judit@gmail.com)

<b>Gesamteindruck</b> Mobilitätsaufenthalt bitte kurz in 4-5 Sätzen beschreiben	Die Entscheidung an dem ERASMUS Programm teilzunehmen gehört zu den besten Entscheidungen, die ich getroffen habe. Mir hat das halbe Jahr in Luzern sehr gut gefallen, ich würde es immer wieder tun und auch jedem empfehlen. Ich hatte die Möglichkeit, an einer modernen Universität eine Vielfalt an Veranstaltungen zu besuchen. Es lohnt sich, neben der Uni und der Sprache auch Kultur und Leuten hier kennen zu lernen.
<b>Einreise / Ankunft</b> Einreiseformalitäten, Visum	Die Einreise nach Luzern war problemlos. Alles was erledigt werden musste, wurde uns von der Mobilitätsstelle der Uni erklärt. Ich habe aus Ungarn kein Visum gebraucht. Nach der Anreise musste ich mich in der Stadt Luzern anmelden. Von dort wurden die Unterlagen auch zum Migrationsamt weitergeleitet.
<b>Zimmersuche / Wohnen</b> Hilfreiche Kontaktdaten	Die Mobilitätsstelle war sehr hilfreich, sie haben mir bei der Zimmersuche geholfen. Ich habe mein Zimmer von Student Mentor Foundation (Steinhofstrasse 15) bekommen. Dieses Studentenwohnheim ist zu empfehlen. Es sind international zusammengestellte fünf Wohngemeinschaften, mit großen, möblierten Zimmern.
<b>Öffentliche Verkehrsmittel</b> Bahn, Bus, Erreichbarkeit Uni	Luzern hat ein sehr gut ausgebautes Busnetz. Mit dem Bus kann man in Luzern eigentlich jeden Ort innerhalb kürzester Zeit erreichen. Die Uni vom Steinhof ist mit Linien 1 und 11 erreichbar. Die Fahrt dauert zirka 7 Minuten. Im ersten Monat habe ich eine Monatskarte gekauft, dann bin ich lieber zum Fuß gegangen. Es dauert 20 Minuten.
<b>Vorbereitung Studium</b> Kursanmeldungsprozedere, Sprach- u. Studiennachweise	Die Kursanmeldung verlief ohne Probleme. Die Studienberatung unserer Fakultät stand mir immer hilfreich zu Seite. Die Infomails und die Informationsveranstaltungen waren wirklich eine große Hilfe.
<b>Infos Universität</b> Lage, Grösse, Infrastruktur etc.	Das Gebäude der Universität ist sehr neu und modern. Die Universität Luzern im Gegensatz zur Eötvös Loránd Universität ist eine kleine Universität mit deutlich weniger Studenten. Die Universität ist zentral gelegen, die Räume sind technisch sehr gut ausgestattet.
<b>Studieren an der Universität</b> Kursinhalte, Anrechnungen, Prüfungen	Die Universität bietet eine große Auswahl von Vorlesungen. Das Studium im Rechtswissenschaft in Ausland spezifisch, denn meine Kurse können an meiner Heimatuniversität eigentlich nur als Wahlfächer anerkannt werden. Die Kurse, an denen ich teilgenommen habe, waren anspruchsvoll, aber erfüllbar. Die Professoren waren alle sehr bemüht und freundlich.
<b>Betreuung an der Universität</b> Studienberatung, Mobilitätsstelle, Mentoren, Studierendenkontakte	Sowohl die Mobilitätstelle als auch die Fakultät achteten darauf, eine gute Beziehung zu ermöglichen. Ich hatte Kontakt auch mit meiner Mentorin. Sie standen mir immer mit Hilfe zur Seite, wenn ich Fragen hatte.

<p><b>Kostenplanung</b> Lebenskosten, Studienmaterial, Geldüberweisungen</p>	<p>Das Leben in der Schweiz ist im Gegensatz zu Ungarn wesentlich teurer. Die Lebenskosten in der Schweiz waren eigentlich rund dreimal höher. Es ist mit etwa 1200 CHF zu rechnen. Für Leute, die gerne dieses Land erkunden möchten, empfehle ich ein Halbtax-Abo für die Bahn zu kaufen.</p>
<p><b>Leben / Freizeit</b> Treffpunkte, Sport, Kultur</p>	<p>In meinem Studentenwohnheim haben viele Mobilitätstudenten gewohnt, deshalb verbrachte ich meiste Zeit mit ihnen. Luzern hat viel an Kultur zu bieten, wie Konzerte, Museum, einige Sehenswürdigkeiten. Viele Ausflugsziele sind mit dem Zug leicht erreichbar, ich habe mehrere Städte, Berge, Seen besucht. Die Universität bietet viele Programme für Hochschulsport an. Das kann ich nur empfehlen.</p>
<p><b>Vergleich Universitäten</b> Was ist besser / schlechter an der Universität Luzern als an Ihrer Heimuniversität?</p>	<p>Im Vergleich zu meiner Heimatuniversität ist diese Universität viel kleiner und mit einer freundlicheren Atmosphäre. In den Vorlesungen waren deutlich weniger Studenten, als in Budapest. Ich war ganz überrascht, dass es manchmal vorkam, dass nur 8-10 Leute sich für eine Vorlesung angemeldet haben. Auf die Ergebnisse sowohl der schriftlichen als auch der mündlichen Prüfungen muss man länger warten, wir bekommen die Noten erst Wochen später. In Ungarn werden die Prüfungen rasch korrigiert und man kann die Note der mündlichen Prüfung sofort nach der Prüfung erhalten. Die Lerntechnik ist im Gegensatz zu meiner Heimatuniversität intensiver, interaktiver. Die Professoren sind ziemlich nett und hilfsbereit, sie stehen jederzeit zur Verfügung.</p>